

DISCOURS

3e

Choisir sa thèse et son but :
accuser ou défendre ?
persuader ou dissuader ?
louer ou blâmer ?

1- INVENTIO :
Chercher les lieux communs,
chercher les arguments les plus susceptibles de défendre
solidement votre thèse,
penser à la mémoire collective
(ce dont tout le monde se souvient).

2- DISPOSITIO :
Réfléchir au plan du
discours, à l'ordre le plus
efficace dans lequel
mettre ses arguments.

En général : exorde, exposé des faits, arguments (assortis d'exemples) qui tiennent compte des contre-arguments qu'on pourrait opposer, péroraison.

3- ELOCUTIO :
Ecrire en
faisant attention à son vocabulaire,
sa syntaxe, aux figures de style.

Chercher un début bref qui
expose ce dont on va parler
en tentant de capter la bienveillance
de l'auditoire (exorde).

Chercher une fin qui produit
une impression décisive
pour emporter l'adhésion
(péroraison).

4- PRONUNTIATIO :
Accomplir une performance orale
lors de la prononciation
de son discours.

SOMMAIRE

<u>Le Harcèlement</u>	p.3
<u>Discours sur l'inégalité des hommes et des femmes</u>	p.5
<u>Le Racisme</u>	p.7
<u>Notre Révolte</u>	p.9
<u>Le Racisme</u>	p.11
<u>L'abandon des animaux</u>	p.13
<u>Mais alors, pourquoi t'es végétarien ?</u>	p.15
<u>Ma révolte concerne l'esclavage</u>	p.19
<u>La maltraitance envers les animaux</u>	p.20
<u>Inégalité Homme-Femme</u>	p.23
<u>La Guerre</u>	p.25
<u>De la nécessité de réfléchir</u>	p.26
<u>Les Discriminations</u>	p.28
<u>La Société</u>	p.30
<u>Le Gâchis d'eau et de nourriture</u>	p.33
<u>La maltraitance des animaux</u>	p.35
<u>Harcèlement et moqueries à l'école</u>	p.37
<u>L'esclavage</u>	p.38

Le Harcèlement

Aujourd'hui, nous allons vous parler d'un sujet grave, très présent de nos jours dans le monde. Qu'est-ce que c'est ? Le harcèlement ! Le plus souvent, le harcèlement dans les écoles ou encore au travail est dû à des rumeurs stupides lancées par des collègues, des camarades, des amis pour « rigoler ». Dans le harcèlement, les harceleurs jugent le physique, la personnalité, le comportement, les goûts et le genre de la personne, le harcelé, la victime.

Dans un premier temps, parlons du cyber-harcèlement. En quoi cela consiste-t-il ? Le cyber-harcèlement est un genre de harcèlement récent. Ce type de harcèlement consiste à se moquer, agresser, de manière répétée, une tierce personne via les réseaux sociaux. Cela peut partir d'une remarque sur la coupe de cheveux. Rien que cela, si c'est répétitif et que la personne visée ne rigole pas, c'est du cyber-harcèlement. C'est pire encore si plusieurs personnes « aiment » et font pareil. 40% des adolescents entre 13 et 17 ans ont déjà subi ou subissent du cyber-harcèlement, cela correspond à 4 adolescents sur 10. C'est un nombre énorme, il faut remédier à cela.

Dans un deuxième temps, parlons du harcèlement moral, psychologique, physique. Le harcèlement moral touche beaucoup d'enfants, d'adolescents, mais aussi des adultes. Par exemple, le racket, c'est du harcèlement moral et physique. Le racket concerne environ 1 enfant sur 4. Mais d'abord qu'est-ce que le racket ? Le racket est le fait de prendre un objet ou de l'argent de manière constante, sans le consentement de la personne rackettée. Dans de nombreux cas, elle est soit frappée, insultée ou soit le racketteur lancera une rumeur qui pourra engendrer un plus grand harcèlement. Cependant, le harcèlement moral, ce n'est pas seulement du racket, c'est aussi le fait d'agresser de manière répétée une personne, de la juger sur le fait qu'elle soit grosse, maigre, petite, noire,

blanche, asiatique, sur sa religion ou sur son orientation sexuelle, sur son comportement. Les personnes qui ne ressemblent pas à tout le monde peuvent être bousculées, frappées, insultées... pour ce qu'elles sont. Différentes. Certains sujets sont encore tabous à l'école, la preuve nous ne parlons pas de l'homosexualité. Cependant, le plus souvent, c'est le fait d'être homosexuel qui engendre le harcèlement, c'est une réalité.

Enfin, nous allons parler du harcèlement sexuel. Une femme sur cinq est concernée par ce genre de harcèlement. Dans certains cas, le harcèlement sexuel peut donner lieu à des viols. Dans certains pays, si la femme décide de porter plainte pour viol, les juges la jugeront coupable, responsable. Juste parce qu'elle s'est habillée comme elle le voulait (on cherchera une excuse en regardant si sa robe était trop courte, sa manière de se maquiller et sa démarche trop « provocantes »). Evidemment, cela n'a rien à voir avec le problème réel et les tenues des victimes de viol seraient souvent jugées très correctes.

Le cyber-harcèlement, le harcèlement moral, sexuel sont des choses graves qui touchent plus de personnes qu'on ne peut le penser. Cela devrait être puni, et non propagé. C'est dangereux et cela peut engendrer des conséquences qui peuvent aboutir au suicide. Oui, le suicide ! Rien qu'avec des moqueries, ou du harcèlement de rue. Pour la personne c'est vraiment tragique d'en arriver là, de s'ôter la vie parce que cette même vie la fait trop souffrir. Nous repensons à *13 Reasons Why*, une série qui a été inspirée d'un livre de Jay Asher. L'auteur américain nous montre clairement les conséquences désastreuses du harcèlement.

Pour éviter cela, il y a des comportements à avoir. Si vous assistez à ce genre de situations : ne participez pas. Ne vous moquez pas. Essayez d'aider. Protéger. Prévenir. Même si on a peur de se faire harceler en retour, le harcèlement est quelque chose d'immonde, d'inhumain. Il ne faut pas rester là, les bras croisés mais commencer à propager ces bons réflexes.

Discours sur l'inégalité des hommes et des femmes

Nous allons vous parler d'un sujet qui nous tient particulièrement à cœur et qui est toujours d'actualité aujourd'hui. Dans le monde entier, on peut constater des inégalités entre les hommes et les femmes et nous voulons que cela cesse ! Ce n'est qu'en 1944, lors du droit de vote des femmes que la lutte contre l'inégalité a vraiment commencé. A quoi correspond le terme « d'inégalité » entre ces deux sexes ? A l'échelle de la planète, nous sommes plutôt bien lotis. Mais nous aussi, nous pouvons dire qu'en France, hommes et femmes ne sont pas égaux : c'est-à-dire qu'ils ne sont pas traités de la même manière.

Le salaire d'une femme est souvent inférieur dans la majeure partie des cas à celui d'un homme. On peut le retrouver dans le domaine du sport. Par exemple, un joueur de l'équipe de France de football va, lui, gagner des centaines de milliers d'euros. Mais, si c'est une femme de haut niveau, alors celle-ci recevra «à peine» une dizaine de milliers d'euros. Mais pourquoi autant d'inégalité entre eux, pourquoi autant de différence ? Alors qu'ils font le même métier, le même sport, le même effort ! On peut également remarquer que les matchs diffusés à la télévision sont pour la plupart des matchs masculins et les matchs féminins sont très rarement diffusés voire inexistants.

Mais il n'y a pas que dans ce domaine qu'il y a cette distinction entre les hommes et les femmes. A l'époque, les femmes restaient à la maison pour s'occuper des enfants, prendre soin d'eux, faire les tâches ménagères. Au fur et à mesure des siècles, cela a évolué dans certaines familles mais dans d'autres il y a toujours une inégalité. Mais même si la plupart des hommes essaient de participer davantage, de s'investir au sein de leur famille, de leur couple, il y a toujours ce « cliché » qui nous pousse à croire que c'est à la femme de faire tout cela. Et c'est encore particulièrement elle qui en fait le plus. Cependant, il n'y a pas que les femmes qui sont victimes de ces inégalités. Par exemple, dans le cas d'un divorce où la mère veut obtenir la garde exclusive de son enfant, le juge lui accordera le plus souvent. Vous vous demandez pourquoi le juge donnera plus facilement la garde à la mère ? Et bien car c'est elle qui est la plus proche de lui, c'est elle qui l'a porté dans son ventre, c'est elle qui est le plus souvent là pour lui. Mais le papa, il est où dans cette manière sexiste de voir les choses ? Lui aussi il a le droit d'avoir une chance ! Pourquoi ne serait-il pas soucieux, attentionné, proche de son enfant en lui donnant beaucoup d'amour ? Ce n'est pas juste ! Cela prouve que les hommes sont également touchés par l'inégalité !

Il y a encore de nombreuses inégalités entre les hommes et les femmes. Nous savons bien que nous ne pourrons jamais faire qu'hommes et femmes soient égaux dans tous les sens du terme. On ne peut qu'espérer une amélioration de tout cela.

LE *RACISME*

Je ne comprends pas comment l'homme peut traiter une personne de la même espèce si mal, juste parce qu'elle n'est pas de la même couleur, pas du même pays et qu'elle n'a pas les mêmes habitudes. J'espère qu'on ne verra pas se reproduire ce qui s'est passé dans les temps anciens, quand les hommes chassaient d'autres hommes comme s'ils étaient des animaux, quand ils mettaient d'autres hommes dans des cages, quand ils ont vendu d'autres hommes comme des produits et les ont fouettés.

Même maintenant, dans cette nouvelle génération, je vois à la télévision qu'ils font du racisme avec les musulmans juste parce que certains font les attaques. Nous devons aussi réaliser que ce ne sont pas tous les musulmans qui choisissent cette vie, il faut comprendre que certains sont seulement là pour avoir des meilleures conditions de vie et d'autres ont fui la terrible guerre qui se passe dans leur pays.

Nous pouvons tous nous réunir et effacer ce terrible mot dans le monde, en sachant juste accepter nos différences.

DA SILVA

SANITO

3B

NOTRE REVOLTE

Nous avons décidé de ne plus nous faire influencer et de ne plus du tout regarder de publicité.

Vous ne vous en rendez pas compte mais en moyenne vous êtes confrontés à 350 publicités par jour entre celles vues à la télé, dans la vraie vie et celles apportées par internet. Je pense que vous avez déjà vu ces publicités très “intéressantes”: Sosh, Renault, les parfums, les produits de maquillage... Avez-vous déjà pris du plaisir à regarder ces publicités ? Une pause publicitaire peut durer jusqu'à 15 minutes, ce qui représente 15 publicités pour des marques de produits mais l'accumulation de ces promotions nous rend sceptiques. Vous croyez toujours ne pas vous faire influencer ? Nous ne savons pas sélectionner les “bons” produits car la

publicité influence nos choix. Quand vous vous rendez dans un centre commercial, vous êtes attirés par les articles que vous avez vus sur les publicités. Vous voulez goûter ou tester le produit par exemple. L'article, vu sur une publicité, peut être plus cher que le produit de base et entraîner des dépenses supplémentaires.

Nous ne pouvons pas nous laisser influencer en permanence, c'est pourquoi nous proposons de mettre en place une plateforme internet participative. Rejoignez-nous, pour échanger et apporter vos idées afin de développer ce projet innovant.

Léo Legrand & Mathis Pouteau

Le Racisme

Le racisme est une idéologie poussant des gens à considérer que certaines races humaines sont supérieures à d'autres. Cela était très pratiqué en Amérique : la ségrégation raciale étant la séparation physique des personnes selon des critères racistes. Quand le racisme prend de l'ampleur, il va jusqu'au génocide.

Ce n'est pas de leur faute si elles sont différentes, si elles ont une autre couleur de peau, une autre religion ou si elles viennent d'un autre pays. Ce n'est pas une faute d'être différent. Tout le monde a le droit de vivre normalement ! Qui sommes-nous pour les juger ? Toutes les personnes devraient apprendre à se connaître, car elles sont juste différentes **d'apparence.**

Bref... Afin de plonger dans la paix et l'amour partagé, apprenons à respecter l'autre et à être toujours tolérants.

Wahib L., Ilan N.

L'abandon des animaux

Nous allons parler de l'abandon des animaux qui est un sujet qui nous touche particulièrement et c'est pour cela que l'on a décidé d'en parler.

Les abandons des animaux se font lorsque les propriétaires abandonnent leurs animaux. Ils connaissent tous les dangers qu'il peut y avoir pour eux. Ils savent que c'est **tuer** sans l'admettre. L'abandon des animaux est un **crime abominable**.



Les animaux ne méritent pas d'être délaissés, abandonnés. Ils ont des sentiments comme de la tristesse, l'impression d'être la cause du problème alors que le problème c'est le propriétaire qui n'est pas capable de s'occuper de l'animal. Certains propriétaires adoptent les animaux pour chasser les rongeurs de leur maison, et les mettent à la porte une fois la mission accomplie. D'autres n'en veulent plus car ils perdent trop leurs poils comme si c'était de leur faute. Les propriétaires sont censés les aimer et les rendre heureux, prendre soin d'eux. Les animaux sont avant tout des **êtres vivants** et non pas des jouets.

Un abandon se traduit juste par une **terrible lâcheté** du propriétaire de l'animal.

La meilleure solution serait d'apporter son animal à la SPA ! Mais l'abandon se fait lorsqu'on pense qu'il n'y a pas de témoin, aller à la SPA c'est avouer une faiblesse, un manquement, affronter un éventuel jugement... Certaines personnes peuvent aussi les donner à une autre famille.

En définitive, **un abandon est cruel**. Un abandon est **horrible**.

Un abandon est juste inhumain !

« Mais alors, pourquoi t'es végétarien ? »

J'ai été élevé dans une famille non-végétarienne et par conséquent j'ai mangé de la viande jusqu'à ce que je comprenne la portée de cet acte. Cette consommation de viande à outrance pose des problèmes, c'est pourquoi de plus en plus de personnes adoptent le régime végétarien. Et si, vous aussi, vous vous laissez tenter ? Voici quelques raisons de le devenir.

1. L'écologie

Elever des animaux demande énormément d'eau. On estime que produire un kilo de bœuf nécessite environ 15.000 litres, c'est 15 fois plus que pour un kilo de pommes-de-terre. L'Organisation des Nations Unies pour l'Alimentation et l'Agriculture estime qu'une journée sans manger de viande économise 5.000 litres d'eau donc si nous étions tous végétariens, on économiserait 35.000 milliards de litres d'eau par jour ! De plus, l'élevage industriel est responsable à 18% des émissions de gaz à effets de serre. En effet, l'élevage produit 115 millions de tonnes de méthane chaque année, de quoi augmenter considérablement le réchauffement climatique.

2. La santé

Ce n'est pas parce qu'on ne mange pas de viande qu'on est en carence de protéines ! Vous trouverez toutes les protéines et vitamines dont vous avez besoin dans les noix, les fruits et pleins d'autres aliments ! De plus, la viande, et plus particulièrement la viande rouge, est trop grasse et provoque des maladies cardio-vasculaires, du diabète, des cancers... En s'abstenant de manger de la viande, on diminue de 50% les risques de mourir de ces maladies. Des grands champions sportifs ont d'ailleurs adopté le régime végétarien pour améliorer leurs performances (Carl Lewis, Edwin Moses...) !

«Rien ne peut être aussi bénéfique à la santé humaine et augmenter les chances de survie de la vie sur Terre que d’opter pour une diète végétarienne.» Albert Einstein

3. Les épidémies

Dans les élevages industriels, les animaux sont entassés les uns sur les autres, sont nourris avec des farines animales et des antibiotiques et leurs déjections ne sont pas immédiatement évacuées. Ces mauvaises conditions d’hygiène peuvent déclencher des maladies parmi les animaux, qui peuvent être transmises à l’homme. Depuis quelque temps, les consommateurs font plus attention à la qualité de leur viande, mais le moyen le plus sûr est encore de ne pas en manger...

4. La famine

Plus de 800 millions d’êtres humains souffrent de la famine et 10 millions en meurent chaque année. On pourrait nourrir plus de 2 milliards de personnes avec les céréales destinées à engraisser les animaux d’élevage ! Sur un hectare, on peut produire du blé pour 20 personnes ou de la viande pour 4 personnes, le choix semble vite fait. Pourtant, environ 70% des cultures sont destinées à nourrir les animaux d’élevage alors que ces terres pourraient être utilisées directement pour nourrir les humains...

5. La gastronomie

Il est vrai que de nombreux plats avec de la viande sont succulents, mais sans viande aussi. Le foie gras de Noël, qui est un exemple qui revient souvent, est certainement très bon, mais c’est une réelle souffrance pour un goût qui est aujourd’hui très bien imité sans viande.

6. La violence

Je suis convaincu qu'il y aurait moins de violence si nous n'avions pas cette habitude de tuer des animaux. Depuis tout petit on nous apprend que nous sommes une espèce supérieure et que par conséquent nous avons droit de vie et de mort sur les autres espèces. Cela ne vous rappelle rien, un groupe qui se prend pour l'élite et qui tue ceux qu'il considère comme sous-développés ? Moi cela m'évoque un génocide, le génocide animal.

«Comment pouvez-vous avoir un animal comme compagnon et un autre pour le [repas] ?» Martina Navratilova

7. L'éthique

La Déclaration universelle des droits de l'animal stipule que toute vie animale a droit au respect (article 1) et considère donc comme un crime contre la vie tout acte impliquant sans nécessité la mort d'un animal et toute décision conduisant à un tel acte (article 7). Mais à partir de quand considère-t-on que la mort d'un animal est nécessaire ? Si ma vie, ou la vie d'un autre être humain est en danger, oui, je tuerai l'animal. Mais si j'ai seulement faim, la mort de cet animal n'est pas nécessaire, je peux me nourrir de végétaux, de céréales, de fruits...

8. La souffrance animale

Dans les élevages porcins, les truies sont dans des boxes si étroits qu'elles n'ont pas la place de se retourner ou de cajoler leurs petits. Avec deux portées par an, ces truies sont des machines de reproduction et d'allaitement. D'un autre côté, le veau innocent, qui a été séparé de sa mère, tète les doigts de son bourreau tandis que celui-ci prépare un croc de boucher pour le pendre par une patte et lui trancher la gorge. Lorsque sa mère sera trop fatiguée, elle aussi ira à l'abattoir. Là-bas, les animaux crient, agonisent et se vident de leur sang : ils souffrent.

«Peut-être finira-t-on un jour par s'apercevoir que le nombre de jambes, la pilosité de la peau ou l'extrémité de l'os sacrum sont des raisons tout aussi insuffisantes d'abandonner une créature sensible au même sort. (...) La question n'est pas : "Peuvent-ils raisonner ?" ni "Peuvent-ils parler ?" mais « Peuvent-ils souffrir ?" » Jeremy Bentham

Alors, qu'en pensez-vous ? Je suis bien conscient que devenir végétarien n'est pas facile pour tous mais pourquoi ne commenceriez-vous pas par réduire votre consommation de viande ? Vous pouvez vous autoriser des entorses lors des fêtes, mais préférez la viande issue de l'élevage en plein air à celle issue de l'élevage industriel. Dans les fermes bio, les animaux bénéficient de meilleurs traitements et ont plus d'espace pour courir. De plus, ils sont nourris avec des produits sans pesticides et ne prennent pas d'antibiotiques. Leur viande est donc meilleure pour la santé et l'impact sur l'environnement est limité, seul persiste le problème éthique... On ne peut pas être tué sans souffrance.

Valentyn E.

Ma révolte concerne l'esclavage

Ma révolte concerne l'esclavage qui a été aboli en 1848 en France. Vous me direz, pourquoi l'esclavage ? Parce qu'en 2017, il y a encore de l'esclavage. Mais pourtant personne n'en parle. Que des esclaves noirs meurent sous les coups des libyens, toute la France s'en contrefiche. A l'heure où je vous parle Johnny Hallyday est décédé et là tout le monde lui rend hommage.

Il y a des jours fériés pour célébrer des événements religieux qu'on ne fête pas tous. Il y a des jours fériés pour rendre hommage à des guerres passées. Il y a même un jour férié pour le travail mais pas un en lien avec l'esclavage.

Voilà pourquoi ma révolte concerne l'esclavage en 2017 : ça me révolte parce que 400 ans d'esclavage ne sont même pas honorés par UN jour spécial international !

« *La maltraitance envers les animaux* »

La maltraitance envers les animaux est un acte d'une horreur inqualifiable, injuste et inacceptable !

Les animaux sont des êtres vivants, les animaux ne sont pas des objets, les animaux sont trop souvent abandonnés, les animaux ont des sentiments, les animaux ont des émotions, comme nous !

Est-ce normal de lancer contre les murs de petits êtres vivants sans défense ? Est-ce normal d'élever de pauvres petites poules dans de minuscules cages, les unes sur les autres ? Non, car ce sont des êtres vivants, ce qui implique qu'ils doivent être traités de manière respectueuse. Qu'ils soient en fin de vie ou non !

De plus, en faisant cela, nous maltraitons des êtres qui contribuent pourtant à combler deux de nos plus grands besoins (psychologiques et alimentaires) ! Je m'explique : les abeilles, par exemple, sont importantes pour la pollinisation car sans elles, les plantes ne seraient pas là. Ou encore, sans animaux, certaines personnes comme celles qui sont seules pourraient souffrir de manques ou de vides affectifs ! Grâce à eux, les personnes âgées peuvent se sentir moins seules. Elles

peuvent les caresser, jouer avec eux, s'en occuper... Il y a 63 millions d'animaux domestiques en France ! Une étude a montré qu'un foyer sur deux possédait au moins un animal de compagnie, et que dans 52% des cas, c'était pour recevoir de l'affection.

Et pourquoi les animaux sont-ils autant abandonnés ? Parce que soi-disant, ils deviennent dangereux ou méchants ou parce qu'on ne peut plus s'en occuper ou encore car ils nous encombrent trop la vie, pour partir en vacances par exemple ? Sont-ce des raisons pour laisser ces pauvres animaux seuls dans la nature, dans le froid, sans défense ? Qui sont ces personnes sans cœur pour faire tant de mal que cela ? Ce comportement est absurde et lâche ! Lorsqu'on adopte un petit animal ce n'est pas pour l'abandonner peu de temps après, c'est pour l'aimer autant que l'on aime sa propre famille, son propre entourage. Chaque année, 100 000 animaux sont abandonnés, dont 60 000 durant l'été. Depuis le 1^{er} janvier, il y a eu 95 265 abandons ! Pourquoi ? Ferions-nous ça à un humain ? Non et pourtant, c'est exactement la même chose ! Les animaux sont de petits êtres gentils, mignons et ils ne font et demandent rien de mal, juste du bonheur et de l'amour.

La question est : que pourrions-nous faire pour remédier ou aider à remédier à cela ? Et bien tout d'abord, nous pourrions informer les personnes des conséquences, mettre de lourdes peines de prison et de lourdes amendes. Nous

pourrions aussi éduquer les enfants, leur apprendre, les sensibiliser dès le plus jeune âge à cette malédiction afin que ce soit ancré dans leur personnalité, leur façon de faire, leur tradition. Il faudrait faire plus d'articles, de publicités, d'affiches, de messages sur les réseaux sociaux qui dénoncent la cruauté de ces actes ! Il faut réussir à changer les mentalités. On peut par exemple en parler à son entourage... Tout le monde peut aussi aider, faire des dons aux fondations qui luttent contre cette maltraitance afin de faire évoluer les mentalités vers un plus grand respect des animaux. Il faut partager toutes les campagnes faites par des fondations sur les réseaux sociaux, les faire suivre. De plus, l'abandon est considéré par la loi comme un « acte de cruauté » passible de deux ans d'emprisonnement et de 30 000 € d'amende (Article 521-1 du Code pénal). Il faut donc faire des actes qui provoqueront des sentiments, des émotions chez ceux qui les regarderont !

En somme, les animaux doivent être traités de manière respectueuse et non comme de vulgaires objets ! Cela pour plein de raisons diverses et variées mais toutes aussi importantes les unes que les autres. Les animaux, ces créatures magiques, ont des sentiments et des émotions, tout comme nous ! Alors sauvons-les !

Inégalité Homme- Femme

En France, de profondes inégalités existent entre les hommes et les femmes. Pourquoi les femmes ont-elles un salaire plus bas que les hommes ? Pourquoi des femmes meurent-elles à cause d'hommes ? Quels sont les inégalités dont sont victimes les femmes ?

Premièrement, les femmes sont victimes d'une différence de salaire. En moyenne, les hommes gagnent 24% de plus que les femmes. Pourquoi faire une différence de salaire si le travail fourni est similaire ?

Dans un second temps, les femmes subissent au quotidien des stéréotypes comme dans le domaine du sport. Voyez-vous beaucoup de « sport féminin » à la télévision ? Bien sûr que non, car 85% du sport retransmis à la télévision est entièrement masculin. En plus de cela, le sport féminin retransmis à la télévision apparaît la nuit ou très tôt le matin.

Ensuite, les femmes sont moins reconnues pour les métiers prestigieux, en particulier pour celui de réalisatrice de film. Lors du festival de Cannes, qui a lieu tous les ans depuis 1948, une seule réalisatrice a reçu un prix.

Enfin, les femmes sont victimes de violences conjugales. Savez-vous combien de femmes sont mortes en 2015 à cause de ces violences ? 122 contre 22 hommes. En 2016, il y a eu 65 000 victimes de violences conjugales dont 60 000 femmes.

La devise de la France est : « Liberté, Égalité, Fraternité ». Pensez-vous qu'après les exemples que je vous ai cités, l'Égalité soit respectée ? Je ne pense pas. L'égalité est un principe qui signifie que les hommes et les femmes sont égaux.

Au lieu de rester indifférent il faudrait réagir ! Nous, les femmes, méritons d'être traitées différemment. Pour cela, je propose d'arrêter de croire aux stéréotypes qui nous concernent. NON, les femmes ne servent pas qu'à faire la cuisine, le ménage et s'occuper des enfants. Elles sont indispensables pour la société. NON, les femmes ne sont pas moins fortes que les hommes en sport. NON, le rose n'est pas une couleur de fille et le bleu une couleur de garçons. NON, les petites filles n'aiment pas moins les ballons ou les voitures. NON, les femmes ne sont pas plus dépensières que les hommes. Au contraire 60% des femmes mettent de l'argent de côté contre 54% des hommes. NON, les femmes ne sont pas dangereuses au volant. Et NON, les femmes ne sont pas nulles en bricolage.

Finalement, je ne pense pas que l'inégalité Homme-Femme soit un jour abolie. Mais je souhaite que tout le monde cesse de croire à ces stéréotypes pour que cette différence ne se remarque même plus.

La Guerre

La guerre est la chose la plus terrible au monde. Elle peut éclater à tout moment. Depuis les années 1900 jusqu'à aujourd'hui, il y a eu plus d'une guerre qui a ravagé des villages entiers. Des familles entières sont décédées et des millions de soldats se sont retrouvés condamnés, sacrifiés pour leurs patries, morts dans d'atroces souffrances. Nous n'avons pas connu les deux guerres mondiales, mais sommes nous à l'abri d'une 3^{ème} ?

Aujourd'hui, il y a des soldats qui sont spécialisés dans l'armée. Ces soldats ont voulu se battre, mais d'autres non : c'est ce qui s'appelle la guerre civile. Ces guerres civiles sont des guerres dont les familles ne pouvant se battre, se défendent. Ce sont des guerres où il y a même des enfants ensevelis par les débris de bâtiments détruits par les obus. Tous leurs biens sont dévastés. Nous pouvons prendre comme exemple la Syrie où, depuis des années, le peuple subit d'atroces souffrances. Est-ce que les nations du monde peuvent venir en aide aux syriens ? En 2011, des populations arabes comme en Tunisie ou en Egypte parviennent, par des manifestations massives et pacifiques, à faire tomber des régimes où règnent l'inégalité et la pauvreté.

Vous, lecteur, êtes-vous d'accord pour continuer les guerres ? Aucun d'entre nous ne peut être heureux de savoir que des familles perdent leurs proches, que des villages se retrouvent ravagés.

Le monde n'a maintenant plus aucune pitié, la seule chose qui compte pour les pays est de montrer leur puissance.

Fadil GUEDJALI,
Kévin BERNARD

De la nécessité de réfléchir

Bonjour à tous. Si je suis devant vous aujourd'hui, c'est pour vous faire part de ma révolte. Mais pour mieux introduire mon discours, je vais prendre un exemple qui devrait parler à tout le monde.

Commençons par vous poser une question qui, de prime abord, peut paraître anodine : qui, parmi vous, n'est jamais passé de vidéo en vidéo sans réellement se soucier du contenu ? Bien entendu personne. Prenons donc l'exemple de *Monsieur A.*

Monsieur A. navigue donc sur youtube. Il commence à regarder une vidéo sur les dangers du Coca-Cola puis clique sur une vidéo traitant d'une théorie du complot

axée sur cette boisson et en vient à une vidéo qui parle d'une théorie qui exposerait les faits suivants : tout d'abord, le président serait, d'après la vidéo, un Illuminati faisant aussi partie du **KKK...**

En conclusion, je pense sincèrement que notre société est atteinte d'un mal silencieux qui touche de plus en plus les jeunes : la paresse intellectuelle. Alors, sincèrement, voudriez-vous vous laisser endoctriner, embrigader par des personnes absolument détestables juste parce que vous ne remettez jamais en question la véracité de ce que vous voyez ! Si oui, libre à vous de vous jeter dans leur bras, mais sinon, levez-vous et ne restez pas dans l'ignorance !

Les discriminations

C'est le fait d'isoler un individu ou un groupe social par rapport aux autres personnes, en les traitant moins bien. Cela veut dire que l'on traite les gens par rapport à leurs origines, leur âge ou leur sexe.

Tout d'abord, il y a la discrimination entre les hommes et les femmes. Par exemple, les hommes sont mieux payés que les femmes alors qu'ils ont le même travail.

Deuxièmement, il y a aussi la discrimination des personnes d'origines diverses. Nous pouvons voir que certaines personnes les isolent, se moquent ou les insultent. Ils ont aussi plus de difficultés pour trouver du travail.

Troisièmement, la discrimination envers les personnes (ex : homosexuels, bisexuels, transgenres etc.) Dans certains pays, les mariages entre les personnes non-hétérosexuelles sont interdits.

En soi, ne sommes-nous pas tous les mêmes ? Aucun d'entre nous n'est différent ! N'a-t-on pas tous deux bras et deux jambes ? N'a-t-on pas tous un cerveau, des sentiments et des rêves ? N'a-t-on pas tous l'envie de réussir et d'être considéré comme égaux ?

Devons-nous vraiment rester indifférents ? Nous devons essayer d'abolir ce genre de préjugés, d'exprimer ce que l'on pense de ces pratiques injustes !

Quel est l'intérêt de ces injustices qui sont commises chaque jour ? Nous devons y remédier pour éviter que cela continue.

Nous devons nous entraider. Nous devons cesser les moqueries envers les autres. Nous devons rompre les injustices.

Les discriminations doivent cesser.

La société

Notre société évolue perpétuellement. Malheureusement, elle est pleine de problèmes. Nous allons donc vous en citer quelques uns.

La société est dictée par des normes qui changent généralement à travers les époques. Aujourd'hui on nous dit d'être nous-mêmes, différents, de ne pas suivre les codes mais lorsqu'on laisse apparaître son propre caractère, ses propres pensées, on est tout de suite critiqué par les autres. Prenons en exemple un garçon qui porte trop de rose, et qui n'a pas forcément les mêmes intérêts que les autres garçons « normaux ». Il sera tout de suite critiqué voire insulté.

En 2017, comment est-il possible que certaines personnes puissent penser qu'avoir une autre sexualité, religion, couleur de peau que la leur est une chose de mal ou que ces personnes sont inférieures et méritent d'être insultés, critiqués ou même persécutés ? Aimer quelqu'un est quelque chose de naturel, que ce soit une personne du même sexe ou non, alors

pourquoi en être dérangé, dégoûté ? Ces personnes n'ont finalement rien demandé, elles vivent juste leur vie mais elles vont être persécutées par les autres avec des insultes plus horribles les unes que les autres.

En 2015, le mariage homosexuel a été adopté. Mais cela n'a jamais dérangé personne que l'on soit obligé de faire passer une loi pour laisser deux humains s'aimer tranquillement, juste parce qu'elles ont le même sexe...

Ensuite, certains pensent avoir la vérité absolue en revendiquant la religion qu'il pratique, sans penser qu'il puisse exister autre chose. Ils prônent souvent cela par la violence verbale ou physique et n'acceptent aucune autre alternative, aucune discussion.

L'argent est pour la plupart des gens un sujet tabou ; qui généralement situe ton niveau social. L'argent influe sur qui tu es et comment tu es. On dit souvent que l'argent fait le bonheur mais cela n'est qu'un cliché, la famille n'est-elle pas plus importante ? L'argent possède une place centrale dans notre société. Aujourd'hui, l'argent n'est plus ce qui va t'aider à atteindre tes objectifs, c'est devenu l'objectif

à atteindre. Lorsque l'on demande à un enfant comment il voit sa vie plus tard, il nous répondra souvent « riche », « avec beaucoup d'argent ». Comme si sans argent, on n'était plus rien. Lorsque l'on n'a plus d'argent pour payer son loyer, on nous prend nos biens, et si ce n'est pas assez pour rembourser les dettes, on nous met à la rue sans savoir si on a quelque part où dormir. C'est ainsi le cas pour énormément de personnes qui sont devenues SDF.

En conclusion, la plupart des choses qui sont au centre de l'attention aujourd'hui, n'en valent pas du tout la peine. Prenez plutôt le temps de vous concentrer sur vous, votre vie, celle de votre entourage et souciez-vous moins des autres. Soyez beaucoup plus tolérants par rapport aux autres.

Le gâchis d'eau et de nourriture

Dans le monde, le gâchis de nourriture est présent chaque jour et représente des pertes d'argent et de nourriture considérables, sans compter que beaucoup de personnes ne mangent pas à leur faim. La nourriture, comme l'eau, est à préserver.

La faim dans le monde est un sujet très important car il est grave. Par exemple, en Somalie, plus de 38 000 enfants meurent de faim.

L'eau est très importante à préserver car elle est vitale, tout comme la nourriture. Néanmoins, le gâchis d'eau empêche beaucoup de personnes d'avoir accès à l'eau potable. En premier exemple, nous avons la Loire-Bretagne dont le besoin en eau ne cesse de croître. Dans un second temps, il y a par exemple la Palestine, Israël ou encore l'Arabie Saoudite qui manqueront d'eau d'ici 2040.

Pourquoi la faim et la soif existent-elles dans le monde ? Et bien, en partie à cause du gâchis. A cause d'une mauvaise répartition des richesses aussi. Certaines

personnes dépensent plus de 300 euros par semaine pour leurs courses pour n'en consommer que la moitié et jeter le reste, sachant que dans d'autres pays, beaucoup de personnes ne mangent pas à leur faim. En plus de cela, surconsommer encourage les commerces à surproduire et à nous proposer des aliments ayant une qualité qui se dégrade.

Enfin, seulement quelques efforts de la part de chacun de nous pourraient tout changer. Par exemple, lors des repas, on devrait prendre uniquement la quantité que l'on peut manger, réfléchir et prendre conscience que cela ne sert à rien de surconsommer pour survivre. Il faudrait aussi que dans les restaurants on fasse payer le gâchis ou permette au client d'emporter ce qu'il n'a pas consommé (comme c'est déjà le cas dans certains restaurants), ou encore faire évoluer les bornes de service à volonté (céréales, riz...) dans les grandes surfaces.

Seulement quelques efforts de notre part à tous pour moins de gâchis. Seulement quelques efforts pour que les hommes, femmes et enfants mourant de faim puissent manger.

NAMIR Loubna, VULLIEN Emmy, BEAUFRERE Elise

La maltraitance des animaux

La maltraitance des animaux nous révolte car certaines personnes inconscientes les font souffrir par un manque de nourriture, les frappent, les enferment et finissent par les abandonner. Les animaux perdent toute confiance en l'Homme et finissent en général par se faire euthanasier. C'est un non-respect. Nous allons vous donner quelques exemples.

Il n'y a pas très longtemps de cela, le 2 aout 2017, dans le Jura, 26 chiens ont été sauvés d'une vie cruelle car ils vivaient dans un sous-sol dans 7 cm d'eau et d'urine. Des chasseurs tuent des animaux pour en faire de la fourrure. En Asie, un éléphant de 70 ans a vécu une grande partie de sa vie

enchaîné avec des blessures infectées au niveau des jambes et les défenses cassées. Des gens jettent honteusement leur animal vivant dans leur poubelle, les laissant agoniser. Il y a aussi des combats de chiens... Au Texas, un chien a été retrouvé muselé, les pattes attachés par des scotchs et abandonné. Des Hommes indignes laissent leurs animaux dans leur ancienne maison dont ils déménagent. Un chat est atrocement torturé (les yeux arrachés par une bande d'inconscients). Dans les cirques, les animaux sont laissés affamés, et ils se mangent parfois entre eux.

Et vous qui ne faites rien contre tout ça, assis sur votre fauteuil, levez-vous et faites passer le message.

Harcèlement et moqueries à l'école

Le thème que j'ai choisi est le harcèlement et les moqueries à l'école car il y a de plus en plus d'enfants qui se suicident à cause de cela, de plus en plus de personnes qui sont en dépression mais aussi car cela ne sert à rien.

Le nombre de suicides d'adolescents augmente régulièrement depuis les années 70. D'après quelques recherches sur internet, aujourd'hui ce sont près de 1000 décès par an, pour 80 000 tentatives ! Avec 15% du total de décès, le suicide représente la deuxième cause de mortalité chez les moins de 20 ans. Si les filles sont plus nombreuses que les garçons à tenter de se suicider, ces derniers arrivent plus souvent à leur fin.

Le nombre d'adolescents en dépression augmente à cause des problèmes familiaux, qui se poursuivent parfois par des moqueries à l'école de la part des camarades.

Finalement, les moqueries et le harcèlement à l'école ne servent à rien. Seulement à faire du mal à la personne. Nous sommes tous pareils, sans exception, nous avons les mêmes droits, nous sommes égaux.

Au lieu de rester indifférents, nous devrions réagir en aidant les personnes qui ne vont pas bien ou qui ont des soucis au lieu de se moquer d'elles et de leur faire du mal.

Et maintenant, dites-moi, faire du mal aux autres vous apporte-t-il quelque chose ? Bien sûr que non !

Et est-ce que vous aimeriez être à leur place ? Je ne pense pas !

Merci de votre écoute !

L'esclavage

L'esclavage a toujours existé. Il est toujours présent dans certains pays du monde. Qu'est-ce qu'un esclave ? Un esclave est un individu privé de liberté, contraint à des travaux forcés, acheté et revendu comme un objet et très souvent, devant subir la violence de son maître. Cela semble une aberration mais pourtant l'esclavage existe toujours.

Dans l'Antiquité, il existait déjà des hommes qui étaient sous l'autorité de puissants maîtres qui avaient sur eux droit de vie et de mort. Nous sommes au XXIème siècle et pourtant le sujet de l'esclavage est toujours d'actualité. Vous avez dû, comme moi, être sensible à ce qui se passe dans le monde. Au 18^{ème} siècle, la société des nantis a découvert qu'elle pouvait s'enrichir avec le commerce triangulaire en kidnappant les noirs en Afrique. Ils ont transité en Europe vers les Etats-Unis et ont été vendus à des planteurs notamment pour la récolte du coton. Vous allez me dire que c'était il y a longtemps et pourtant au XXème, l'esclavage est toujours d'actualité. A partir du XXème siècle, de nouvelles formes d'esclavage modernes sont apparues. Dans l'Allemagne nazie, les camps de concentration étaient des centres d'esclavages. Dans différents pays pauvres de la planète, des parents vendent leurs enfants à des familles riches qui les utilisent pour les servir comme bon leur semble jusqu'à leur donner des coups, parfois jusqu'à la mort. Dernièrement, nous avons découvert que des réfugiés noirs

sont vendus aux enchères en Libye et en Birmanie, des enfants sont battus, brûlés et souvent tués. C'est en ce moment que nous devons nous demander pourquoi les hommes sont aussi cruels envers leurs semblables. Il s'avère que la loi de la déclaration des droits de l'homme « les hommes naissent et demeurent libres et égaux en droit » n'est pas respectée, même de nos jours.

Les conséquences sociales de l'esclavagisme ont provoqué le racisme de couleur. Les enfants exploités ne sachant pas lire et écrire sont incapables de se défendre et de vivre comme des enfants. Quand ils sont adultes, rares sont ceux qui sortent un jour de cette vie misérable.

Quant à nous, nous sommes trop souvent exigeants avec notre famille et nos éducateurs. Il suffit d'écouter les nouvelles pour prendre conscience de la chance que nous avons d'être nés dans un pays libre.

Un monde sans esclave est un monde plus juste où tous les hommes sont libres et égaux. Pour faire disparaître l'esclavage, nous devons nous battre et agir rapidement en construisant des écoles pour que les enfants esclaves puissent apprendre à lire et à écrire pour avoir une vie meilleure. Nous devons manifester pour les droits de l'homme avec intervention de l'opinion publique à travers les médias.

C'est donc à nous tous qu'il incombe de remédier aux causes profondes de l'esclavage. C'est à nous tous d'aider et de protéger ses victimes et de veiller à punir ceux qui perpétuent cette pratique.